

Aunque la mayoría de los autores agradecen recibir los comentarios de los revisores, es especialmente importante exponer los motivos de los reenvíos o rechazos.

## **Interacción entre atención primaria y salud mental en Colombia y Argentina**

(1) Originalidad. El manuscrito ofrece una contribución oportuna, nueva y significativa a la psicología interamericana.

El manuscrito aborda un tema socialmente pertinente, aporta el estudio de casos locales y resulta, si se mejora su presentación, una contribución al tema. Una definición más clara y fundamentada en literatura actual del problema que aborda proporcionaría un foco preciso del problema y redundaría en el fortalecimiento del apartado de discusión.

(2) Investigación [si procede]. Si el manuscrito se basa en pruebas empíricas, ¿se ajusta la metodología cuantitativa o cualitativa a la(s) pregunta(s) de investigación? ¿Son apropiadas para el estudio las técnicas de muestreo, la recogida sistemática de datos y el análisis de datos? ¿Apoyan los datos las conclusiones? ¿Se contextualizan las conclusiones a la luz de la bibliografía anterior?

La metodología necesita ser presentada de manera más rigurosa, que enfoque se realizó, las técnicas bien discriminadas, la caracterización de los participantes de manera clara.

Que tipo de análisis se realizó, se utilizó algún software?, quedan demasiadas interrogantes lo que refleja una presentación débil de lo metodológico que debe fortalecerse.

Las técnicas no resultan precisas, las entrevistas fueron acompañadas con otras técnicas?. No se presentan datos sobre el enfoque analítico utilizado.

No hay una contextualización de la discusión ni de los contenidos que podrían identificarse como conclusiones con aspectos bibliográficos.

(3) Teoría [si procede]. El manuscrito se basa en un examen sistemático y reflexivo de una o más perspectivas teóricas o conceptuales de la literatura.

No hay una profundización de aspectos teóricos que reflejan un tratamiento riguroso del asunto, por ejemplo de modelos de atención en salud mental, la discriminación clara del modelo (de atención) APS y la salud mental comunitaria (como modelo de la psicología) no está profundamente abordado. No se caracterizan ambas modalidades para las experiencias locales, lo que no permitiría una comparación fiable de ambas experiencias. ¿cuáles son las prescripciones que establece para la APS?

(4) Práctica [si procede]. El manuscrito proporciona información que será útil en la práctica de la psicología para un público determinado y/o para los lectores interdisciplinarios de la revista.

Hay aportes significativos que se extraen de las entrevistas. Si se logra adecuar el artículo a los requerimientos de una comunicación científica, con una mejora en la presentación de los datos empíricos, cuya sistematización permita dialogar con producciones actuales en torno a los

obstáculos en la atención en salud mental centrada en espacios monovalentes y especialmente aquellas referidas al trabajo interdisciplinario, el manuscrito podría ser un aporte.

(5) Revisión bibliográfica. Los autores revisan críticamente la bibliografía pertinente y demuestran que comprenden los conocimientos actuales relacionados con el tema. Los autores se basan en la bibliografía existente para formular las ideas que presentan.

La revisión bibliográfica debe ser más consistente, el tema que se aborda bien siendo estudiado de manera intensa en la región y particularmente en ambos países donde se sitúa el estudio. Se hace necesario engrosar las referencias para cada tema abordado.

(6) Redacción. ¿El manuscrito está bien escrito, es gramaticalmente correcto, no tiene errores ortográficos, es coherente y está organizado de forma lógica? ¿Se exponen claramente las conclusiones? ¿El autor o autores citan adecuadamente las fuentes primarias y secundarias, e indican los títulos y subtítulos, utilizando el estilo del manual de publicación APA vigente? No dude en corregir directamente cualquier error de inglés y hacer sugerencias para mayor claridad.

La escritura puede ser mejorada, existen aspectos de la presentación de los resultados que deberían mejorarse, sea a través de elaboración de tablas, con clara identificación de los participantes, reflejar de mejor manera el contraste con cada caso de estudio, etc.

(7) ¿Existen otros trabajos de autores interamericanos que sean pertinentes y puedan citarse en este manuscrito?

Existe una extensa producción en el tema de salud mental y APS, a nivel internacional y regional. Especialmente en Argentina y Colombia la producción en la última década ha sido constante, y se encuentran en repositorios de libre acceso.